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例会                      例会                         例会    

本本日日ののププロロググララムム（（55 月月 1188 日日））  

地区研修・協議会報告 

次次回回ののププロロググララムム（（55 月月 2255 日日））  

クラブ協議会(次年度活動計画立案) 

第１２２８回 ２０２２年５月１１日 例会記録(フォレストヒルズガーデン) 

点  鐘 熊谷会長 

国歌斉唱 ロータリーソング「四つのテスト」 

ビ ジ タ ー 紹 介 

(西  条)藤原昭典さん 

出  席  報  告 

 会員数 

名誉・シニア 
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メイク 岡田・佐々木 

食 事 時 間 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 時 間 

皆さんこんにちは。三週間

のご無沙汰でした。昔、「一週

間のご無沙汰でした。司会の

玉置宏です。」というロッテ歌

のアルバムというテレビ番組

がありました。ご存知の方は

還暦以上の方と思います。 

今日は、久しぶりにビジターとして藤原様をお迎え

しました。どうぞごゆっくりなさってください。 

本日の卓話は、藤川さんと伊藤さんにお願いしてい

ます。宜しくお願いします。また、各委員長さんには

今年度の委員会の活動報告書をご提出いただき、有難

うございました。お礼申し上げます。そして、今月 15

日は、地区協議会がありますので、ご出席予定の方々

には宜しくお願い申し上げます。私は、所用の為中座

させていただきます。すみません。 

最近、景気が下降気味であることを実感しています。

ウクライナや新型コロナの所為とも考えられますが、

私は、中国の景気減速が大きいと思っています。 

それから、話変わって我が家のことですが、先日、ジ

ャパネットたかたで、ロボット掃除機ルンバを買いま

した。1台 39,800円のところ 5月 8日までは 24,800

円とのことで（但し、1人 2台まで）、思い切って 2台

買いました。荷物が来た時「またつまらないものを買

った。しかも 2台も！」という眼差

しで見ていた女房が、ルンバが動き

出すと「一生懸命掃除をする姿が可

愛い」と気に入り、まだ値引期間中 



だと言って、追加で 1台買いました。一階と二階、事務

所の土間（土足）用に 3台となりました。皆さんも試し

て見られたら良いと思います。（3台で 75,000円弱です。

1台でそれ以上するロボット掃除機は沢山ありますが、

初心者は安いものから始めるのが良いのではないかと

思います。但し、機能は少ないようで、音も大きいです。）

以上、とりとめのないお話ですみません。 

 

幹 事 報 告 

新型コロナウィルスが連休明けから増えています。皆様 

お身体に気を付けてください。 

地区研修協議会は、現集合現地解散です。(懇親会なし) 

《配 布 物》週報1227号、藤川会員卓話資料 

ロータリーの友・ガバナー月信4月号 

《回  覧》今後の例会出欠予定表 

 ロータリー奉仕デー・3クラブ親睦ゴルフコンペ報告 

《お知らせ》5月のロータリーレート１ドル＝130円 

 

卓 話 時 間 

 

   

 藤川 清 会員 

 

 

 

 

「ＰＩＰＯ  Ｍｉｃｒｏ Ｓｈａｋｅｒのお知らせ」 

 

呉市にあるミツエム（株）さんから依頼

があり、バネを我が社で作りました。 

3年以上かかりました。 

 

Micro Shaker PIPOは、洗顔料やボディソープ、シャ 

ンプーなどの洗浄剤に水を加えて振るだけで、簡単にき

め細かい濃密泡が作れる攪拌用ボトルです。密閉した状

態で容器を振ることで特許を取得した特殊なスプリン

グに衝撃が加わり、その衝撃が振動に進化します。この

振動から発生する「音」の共鳴が生まれてくる泡を次々

に細かく粉砕し、空気をたっぷりと含んだミクロサイズ

の高密度な泡をつくりだします。その濃密な泡は、肌に

も髪にも負担をかけずやさしく汚れを落とします。 

皆様に 1 本ずつお配りしたかったのですが…資料だけ

ですみません。 

製品を売り出す前に、クラウドファンディングを 60日

されています。(募集終了まで 5/11現在残り 39日) 

目標額にいかなくても、参加して下さった皆様には、こ

の商品をお届けしますという事です。 

ご興味のある方はホームページをご覧ください。 

 

 

 

  

伊藤 保 会員 

 

 

 

「音 楽 と 平 和 と 私」 

こんにちは。私は過去にラーメンに関する卓話を 2

回させていただきました。みなさんは、私のことをた

だのラーメンマニアだと思っていないでしょうか？ 

実は、中学では陸上の三段跳び、200m、水泳自由形 25m

の村内記録を塗り替え、30 代～40代はトライアスロン

やマラソン大会に参加、冬はスキー・スケートとスポ

ーツ万能でした。そんなスポーツマンがどうしたらこ

んな体型になるのか？今日はそんな話ではなく、もう

一つの趣味であります、音楽と私についてお話したい

と思います。昼下がりに心地よい曲をご用意していま

す。まずは、演奏をお聴きください。 

「Maple Leaves」 ピアノ演奏 平田桃子様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

彼女は、エリザベト音楽大学

のピアノ専攻を卒業して一昨年

エアポートホテルに入社しまし

た。現在は私の秘書をしていま

す。私が会長年度のガバナー公

式訪問の際は、君が代とそれでこそロータリーをピア

ノで演奏していただきました。先日は、ピアノコンク

ールの全国大会に出場して、なんと 3位でした。（拍手）

仕事をしながらの 3 位という成績は本当に素晴らしい

と思います。 

そして、もうひとつ案内があります。10月 5日に、

三原のポポロでＮＨＫ交響楽団のカルテットとの共演

が決まっています。Ｎ響の演奏をきく機会はめったに

ないことです。お知り合いの方もお誘いいただき、チ

ケットの販売にご協力をお願いいたします。 

平田さん、ありがとうございます。（拍手） 



それでは本題に入ります。 

私は小学 4年の時、大好きな 7つ上の兄の影響でギタ

ーを覚えました。当時は 70年安保闘争の真っただ中で、

テレビでは連日、東大闘争などが放映され、「バリケー

ド、ゲバルト棒、火炎瓶、全学連」などの言葉を覚えま

した。ギター覚えるためには楽譜が読めなければいけま

せん。その時手元には、「プロテスタントソング」と書

かれた本が数冊ありました。レコードもありました。

URC、（アングラレコードクラブ）から発売された、岡林

信康のガイコツの歌、くそくらえ節をよく聞いていまし

た。 

小五の時、社会見学がありました。市場へ向かうバス

の中でかわりばんこに歌を歌います。同級生が「夏の思

い出」や「てのひらに太陽を」などを歌う中、私は、南

大阪ベトナム平和連合、通称ベ平連の「栄ちゃんのバラ

ード」を歌いました。栄ちゃんとは当時の総理大臣の佐

藤栄作、で安保条約の延長反対を訴えた内容です。この

歌を 3番までフルコーラスで歌いました。次の日、担任

が家まで来ました。玄関にあった「糾弾！」と書かれた

ヘルメット、顔を隠すタオル、ゲバ棒を見て、震えなが

ら「そういう家庭ですね」と言って帰ったと母親から聞

きました。当時の私には、安保だの反戦だの、まったく

意味は分かりませんでした。ただただ兄が好きだった。

それだけです。 

 

兄の影響は文学にも及びます。三島由紀夫の不道徳教

育講座、柴田翔のされどわれらが日々が愛読書でした。

やはり意味はよくわかりません。三島由紀夫の楯の会事

件の一年後には、黒板一面に「三島由紀夫一周忌」と書

いた記憶もあります。担任はもう家には来ませんでし

た。 

 

中学生になると、フォークソングブームがやってきま

した。周りでは、吉田拓郎、井上陽水、泉谷しげるを聞

く人が多かったです。私は、あいかわらず岡林信康、高

石友也、高田渡、加川良、中川五郎、五つの赤い風船と

いった反戦歌路線まっしぐらでした。何度もいますが、

政治思想はまったくありません。学校祭でギターを持っ

てステージに上がりました。1 曲目の途中で幕を引かれ

ました。歌った曲は「栄ちゃんのバラード」です。担任

は来ませんでしたが、教頭がきたらしいです。 

 

大好きな兄は二人とも吹奏楽をしていました。私も中

学、高校と吹奏楽部に入り、映画音楽、クラシック、ポ

ピュラー、ジャズ。いろいろな音楽を演奏しました。そ

して気づきました。私が本当に好きな音楽はアングラ系

のフォークソングだと。このころから反戦という政治思

想が芽生えてきました。 

 

そんな私は岡林信康にあこがれて京都の大学に進学

しました。この頃になると、フォークソングに代わっ

てニューミュージックが流行りました。大学では演奏

するよりは聞く方が多くなりました。よく聞いたのは、

高校の先輩の中島みゆき、男 3 人組のアリスです。少

し反戦歌路線を外れた時期です。 

 

社会人になると、世の中にカラオケが出始めました。

下手くそながらよく歌ったものです。30歳後半からは

婚礼を専門としていたのでブライダル BGMと触れる機

会が多かったです。J ポップから洋楽までいろいろ聞

きました。50 歳の時、本当の自分に

気づきます。横浜へ出張した際、マー

クⅡというフォーク酒場に出会いま

した。ステージがあり、自分でギター

を弾いて歌うことができます。最初は

恥ずかしかったのですが、実際に歌う

とこれがたまらなく気持ちいい！ 

たまたまその日は 8月 6日原爆の日、この時歌ったの

が「戦争を知らないこどもたち」です。それ以来、毎

年、原爆の日前後にマークⅡへ行き、「戦争を知らない

子供たち」を歌っています。そして、私は東京の仲間

たちから、「反戦歌を歌うホテルマン」として認知され

ました。 

音楽にはいろいろな力があります。 

言葉では表せないことを音楽で表すことができます。 

嬉しさ、悲しさ、愛情、憎しみ、自然、未来。 

それによって、ストレスを解消したり、士気を高めた

りと効果も様々です。 

 

私が願う音楽。 

それは、平和のための音楽です。戦争反対！と大きい

声を出すのではなく、音楽を通じて平和を願うことが

できるのではないかと思います。今まで、そうして歌

ってきましたし、これからも続けるでしょう。 

 

今、ウクライナとロシアが戦争をしています。テレ

ビを見ていても聞こえるのは爆撃の音ばかりですが、

その中で子供が歌っているシーンが流れました。その

とき周りにいた大人たちは笑顔で拍手をしました。 

どんなに苦しい時でも歌は人の心を和ましてくれます

そして、音楽は人を幸せにしてくれます。 



最後に、私が良く歌う反戦歌や歌手を紹介します。 

死んだ男の残したものは：高石ともや、小室等他沢山

の歌手に歌われています。4番の歌詞が印象的です。 

死んだ兵士の残したものは  こわれた銃とゆがんだ地球 

他には何も残せなかった  平和ひとつ残せなかった 

友よ：岡林信康（1968年） 

それまでの「インターナショナル」に代わって、デモ活

動や政治的集会などにおいて盛んに歌われるテーマソ

ングのような存在となりました。 

自衛隊に入ろう：高田渡（1969 年） 

自衛隊批判のつもりだったのだが、歌詞の内容を真に受

けたのか、自衛隊からこの曲を広報用に使わせてほしい

とオファーがあったと言われています。 

フランシーヌの場合：新谷のり子（1969年） 

「フランシーヌ」とは、1969年 3月 30日にベトナム戦

争等に抗議して焼身自殺したフランス人女性[20]・フラ

ンシーヌ・ルコント（Francine Lecomte）のこと。 

イムジン河：ザ・フォーク・クルセダーズ（1969年） 

リムジン川で分断された朝鮮半島を歌った曲です。 

レコードは 13万枚作られましたが直前に発売中止にな

ったといういわくつきのものです。未だに 3万枚が出荷

済で未回収になっています。 

さとうきび畑：森山良子（1969 年） 

歌の主人公はひとりの少女です。少女は沖縄での戦闘で

死んだ父親の顔を知らない。やがて大きくなると、ひと

りで父親を探しにさとうきび畑に行く。父はなぜ戦い、

なぜ殺されたのか、なにを恐れ自決したのか。通り抜け

る風の音を聞きながら静かに悲しみを訴えるという内

容です。 

腰まで泥まみれ：中川五郎 

アメリカの反戦歌手のピートシガーの曲です。ピートシ

ガーは「一人の手」なども作っています。 

血まみれの鳩：五つの赤い風船（1969年） 

もっとも私が歌いこんだグループです。他に、まぼろし

の翼とともに、もしも僕の背中に羽根がはえてたら、遠

い世界になどがあります。 

教訓 I：加川良（1971年） 

加川良のデビュー作です。先日女優の杏が YouTubeでギ

ターの弾き語りを披露して話題になりました。加川良

は、アート音楽出版の社員で、高田渡の運転手兼マネー

ジャーとして 1970年尾中津川フォークジャンボリーに

飛び入り出演して歌ったのがこの歌で、思わぬ評判を得

たことでレコードデビューが決まりました。 

 

 

思想は薄っぺらいですが、音楽をこよなく愛し、真剣に

平和を願う私の卓話を終わらせていただきます。ご清聴

ありがとうございます。 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 


